

Escala Crítica/Columna diaria

*Carrera contra contagios: más camas y ventiladores, pero... *Inútil, sin la cooperación de la gente; campañas a ras de tierra

*Lopezobradoristas responden a “Los 30”: mentiras neoliberales

Víctor M. Sámano Labastida

YA NO SE PUEDE hablar de que las cifras de los contagios del COVID-19 rompieron algún récord, esto seguirá ocurriendo día con día hasta un punto de estabilización que no se avisa. La epidemia –para México- y pandemia –en el mundo- se encuentra en la etapa compleja de un alto nivel de infecciones y la urgencia de echar a andar la economía.

Ayer oficialmente se reportaron 331 mil contagios en el país (siete mil más en un solo día), y 38 mil 310 defunciones. Tabasco, como usted sabe, tiene el más alto porcentaje de ocupación hospitalaria (85%) seguido de Nayarit (765) y Veracruz (60%). Esto a pesar de los esfuerzos por ampliar la oferta en los centros de atención médica, aunque las cifras estatales no coinciden necesariamente con las nacionales. Esto hizo que se detuviera el llamado semáforo epidemiológico.

Una gráfica y dramática expresión de lo que enfrenta Tabasco es la explicación ofrecida ayer por el gobernador Adán Augusto López. Se lee en sus mensajes: “Ubicado en la explanada de la nave 3 del parque Tabasco este domingo entrará en funcionamiento la Unidad de Hospitalización temprana para pacientes Covid; es un hospital temporal en forma de burbujas, con capacidad para 50 camas generales y 6 de terapia intensiva con ventiladores”.

Como le decía en otra ocasión, es una carrera entre el establecimiento de infraestructura y el esfuerzo de los trabajadores de la salud, junto a la necesaria responsabilidad de la observancia de las medidas sanitarias.

Lo comentó ayer López Hernández: “esto no es sólo trabajo del gobierno, (ya que) tiene que haber corresponsabilidad ciudadana”, porque “si la gente sigue haciendo fiestas, si sale a vacilar a la calle, si no sale para lo estrictamente indispensable, si no evita aglomeraciones, si no usa cubrebocas o no procura la higiene de manos”, cualquier esfuerzo será rebasado.

Ahora a nivel nacional ya fue instalado un Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM), para “coordinar” el lugar de atención y de internamiento de cada persona. Este trabajo a nivel nacional, estatal y municipal es determinante; como también lo serán otro tipo de acciones comunitarias. Es necesario que la prevención llegue a ras de los hogares, como las brigadas

sanitarias, de información y vigilancia que ya funcionan en algunas entidades.

CONTRA LA ANTIGUA ALIANZA

LA PUBLICACIÓN de un desplegado en el que 30 intelectuales, políticos y periodistas llaman a la formación de una “gran alianza” opositora entre ciudadanos y partidos como el PRI, PAN, PRD y PMC, desató un debate que seguramente continuará y se recrudecerá conforme se acerque la selección de candidatos para las elecciones del 2021. Como usted sabe, el presidente López Obrador respondió el mismo día al grupo encabezado por Jorge Castañeda, Héctor Aguilar Camín y Enrique Krauze.

Quienes se sumaron de inmediato a la convocatoria de “Los 30” fueron los dirigentes del PAN y del PRD que ya tienen rato buscando reconstruir la alianza con la que participaron en los comicios presidenciales de 2018. Los mismos solaztequistas ofrecieron su registro para constituir un proyecto denominado “Futuro 21”.

Por su parte, la dirigencia del PRI reconoció que está en negociaciones con el PAN. Alejandro Moreno dijo recientemente: “Estamos construyendo coaliciones para ir en las gubernaturas, diputaciones federales, locales y presidencias municipales”. En el PRD analizan ya el cambio en sus estatutos para poder coaligarse con el tricolor, lo que actualmente le está prohibido de manera formal. Una posible alianza que está muy avanzada es la del PRI con los solaztequistas en Tabasco.

Como respuesta también al desplegado de “Los 30”, ayer fueron escritores, académicos y periodistas identificados con López Obrador quienes salieron “En defensa de la democracia y contra las mentiras de ideólogos neoliberales”, según el título de un documento publicado en el diario La Jornada y distribuido entre los simpatizantes de AMLO con el emblema de Morena.

El texto de réplica está firmado por Paco Ignacio Taibo II, Víctor Flores Olea, Enrique Semo, Armando Bartra, Enrique Dussel, Rafael Barajas, Antonio Helguera, John Saxe-Fernández, Pedro Miguel, Héctor Díaz Polanco, en total personajes afines a López Obrador y a quienes se han sumado muchos más.

Refieren que el texto suscrito por “treinta personajes afines al viejo régimen” está plagado de mentiras. Así, rechazan que exista una mayoría ilegal en el Poder Legislativo, así como la presunta concentración de poder en el Presidente. De la misma forma apuntan que es una falacia que en la crisis sanitaria haya una “política de austeridad suicida” y que no existan acciones “para reactivar la economía y salvar cientos de miles de empleos”.

Por el contrario, señalan Taibo II, Flores Olea, Dussel y los firmantes de esta otra carta, el grupo de “Los 30” no se enteraron “de los cientos de hospitales que fueron dejados en ruinas por administraciones y que han sido rescatados por la 4T” y tampoco “han tenido noticia” de los créditos a la palabra, de las tandas del bienestar o de los millones de empleos generados por ‘Sembrando vida’”.

Contra la epidemia: el desgaste de una campaña; no basta invertir, falta involucrar a la gente

Escrito por Editor

Sábado, 18 de Julio de 2020 00:46 -

Este cruce de cuestionamientos es un debate que viene de hace muchos años y se agudizó con la llegada al poder de López Obrador y su propuesta anti neoliberal; la discusión arreciará –como le decía- conforme se acerque la selección de candidatos sobre todo del PRI, PAN, PRD y PMC. Entonces se sabría si el llamado Bloque Opositor Amplio (BOA) es capaz de integrar un frente electoral. (vmsamano@hotmail.com)